



Aeropuerto, crédito y bonos

Aun cuando las tasas se eleven en EU, las de mediano y largo plazos siguen en niveles históricamente bajos.

El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México va por el financiamiento del megaproyecto en Texcoco. Ya contrató una línea de crédito por mil millones de dólares. Esa línea de crédito se va a ampliar por otros dos mil millones de dólares con 14 bancos. En total, el crédito bancario será por tres mil millones de dólares. Esto no es todo.

BONOS POR MIL MDD

El aeropuerto necesita un fuerte impulso de recursos para despegar. **Federico Patiño**, quien fuera director financiero y hoy es director general del grupo aeroportuario, se encuentra diseñando los bonos aeroportuarios que se lanzarán este año o a más tardar el siguiente año.

Nos dice **Patiño** que lo mejor es conseguir recursos cuando no los necesitas. Y en este preciso momento, salir al mercado a colocar bonos para un proyecto de largo plazo, desde luego es redituable.

Aun cuando las tasas de interés se eleven en Estados Unidos, las tasas de mediano y largo plazos siguen a niveles históricamente bajos. Se aprovecharán esas bajas tasas.

La emisión de bonos será por otros mil millones de dólares.

CALIFICACIÓN DE RIESGO SOBERANO

Se buscará la calificación de agencias como Standard & Poor's. La calificación sería de riesgo soberano, ya que el gobierno es el propietario del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, pero también porque tiene una garantía real: la Tarifa Única Aeroportuaria que se cobra a todos los pasajeros por despegar desde la Ciudad de México.

Este tipo de ingeniería financiera ya se hizo con la Terminal 2, donde los recursos provinieron del TUA de la Terminal 1.

CRÉDITO BANCARIO TOTAL: 3 MIL MDD

El proyecto aeroportuario es bastante grande. Sólo veamos la comparación del actual aeropuerto, con 756 hectáreas, que de por sí es grande, con el nuevo aeropuerto que tendrá cuatro mil hectáreas.

Viene la etapa financiera del proyecto. En octubre se cierra la línea de crédito de dos mil millones de dólares con 14 bancos. Y para finales de año, o principios del que viene, vendrá la colocación de bonos por otros mil millones de dólares. No se quiere que la colocación de bonos se empalme con la que tradicionalmente realizan Pemex, CFE y desde luego el gobierno mexicano con bonos soberanos.

Y desde luego que estos cuatro mil millones de dólares, entre línea de crédito y bonos, servirán para complementar los recursos del presupuesto federal. La fecha del actual gobierno es la de terminar la obra el 20 de octubre de 2020.

El director general del grupo aeroportuario está diseñando los bonos aeroportuarios que se lanzarán este año o a más tardar el siguiente año.